مجلة الرياضة المعاصرة المجلد الحادي عشر العدد السادس عشر لسنة2012م

جامعة بغداد 
كلية التربية الرياضية للبنات 

التدريب بالمقاومات المتغيرة وتأثيرها في بعض القدرات البدنية الخاصة ودقة حركة الطعن بالمبارزة
بحث تجريبي

على لاعبات نادي الفتاة الرياضي (بغداد)
من قبل

نور حاتم الحداد
1429 هـ                                  2009م
ملخص البحث

مشكلة البحث
وعن طريق خبرة الباحثة كونها إحدى لاعبات المبارزة فقد لاحظت أن لاعبات هذه اللعبة لا يمتلكن قدرا كافيا من القدرات البدنية الخاصة والضرورية لأداء مهارة الطعن مما يتعذر عليهن تحقيق مستويات جيدة في لعبة المبارزة . ولذا ارتأت الباحثة دراسة تأثير استخدام المقاومات المتغيرة لتطوير بعض القدرات البدنية الخاصة ودقة حركة الطعن بالمبارزة .

أهداف البحث
1. التعرف إلى بعض القدرات البدنية الخاصة ودقة حركة الطعن لدى لاعبات نادي الفتاة الرياضي في المبارزة 
2. إعداد منهج تدريبي بالمقاومات المتغيرة 
3. التعرف إلى تأثير المنهج المقترح في تطوير القدرات البدنية الخاصة ودقة حركة الطعن في المبارزة على عينة البحث .

فروض البحث

هناك فروق ذات دلالة إحصائية بين الاختيارين القبلي والبعدي للمجموعتين : الضابطة والتجريبية في القدرات البدنية الخاصة ودقة حركة الطعن ولمصلحة الاختيارات البعدية .

مجالات البحث
· المجال البشري : (8) لاعبات من لاعبات نادي الفتاة الرياضي في المبارزة
· المجال الزماني : من 19 / 1 2009 – حتى 16 / 3 / 2009 
· المجال المكاني : قاعة المبارزة في كلية التربية الرياضية للبنات / جامعة بغداد .
إجراءات البحث

استخدمت الباحثة المنهج التجريبي لملاءمته لطبيعة البحث ، إذ أُجريت الدراسة على (ثماني لاعبات) من لاعبات نادي الفتاة الرياضي (بغداد) للموسم الرياضي 2008-2009م ، تم اختيارهن بالطريقة العشوائية ، وبأسلوب القرعة ، إذ تم إجراء القياسات لهن لغرض التكافؤ (الطول ، والكتلة ، والعمر ، والعمر التدريبي) ، والتجانس ، وذلك بالاختبارات القبلية والقوة الانفجارية للذراعين ، والقوة المميزة بالسرعة للرجلين ، وسرعة الانتقال بالملعب) ، والتي تم إجراؤها قبل البدء بتطبيق المنهاج التدريبي ، عن طريقها تم وضع المنهج إستناداً إلى رأي الخبراء المختصين ، واستمر المنهج (ثمانية) أسابيع بواقع ثلاث وحدات في الأسبوع، وبعد الانتهاء من تنفيذ المنهج أُجريت الاختبارات البعدية ، وتمت معالجة النتائج بالوسائل الإحصائية الملائمة لمعرفة مستوى التطور عن طريق تطبيق الوحدات التدريبية المقترحة .
الاستنتاجات

· إن التدريب بالمقاومات المتغيرة الذي تعد على افراد المجموعة التجريبية ادى إلى تطور القدرات البدنية الخاصة بأداء حركة الطعن وهي (القوة الانفجارية ، القوة المميزة بالسرعة ، سرعة الانتقال في الملعب) والتي عبرت عنها النتائج المعنوية للاختبارات البعدية .

· إن التطور الذي ظهر في القدرات البدنية الخاصة انعكس ايجابياً على عليه الربط الصحيح بما يحق ترابط عالي بين مرحلتين (الاستعداد ومرحلة التقدم فالطعن) بانسيابية وبما يحقق دقة عالية في اصابة الهدف .
التوصيات :

· ضرورة اهتمام المدربين بالمقاومات المتغيرة لتنمية عضلات الذراعين والرجلين .

اجراء دراسات مشابهة لمعرفة قدرات بدنية اخرى غير التي تطرقت لها الباحثة .
Research Summary 

Research problem

By the researcher experience because she is one of facing so she noticed that the player of this game doesn’t have enough special bodies abilities which are important to thrust skill. It is impossible for them to have good levels in facing. So the researcher wanted to study the exchanging resistance in order to develop some special  body's abilities and thrust movement accuracy . 

· To know some especial body's abilities and thrust movement accuracy for the players of AL Fatat sport club.

· Make training method for exchanging resistance .

· To know the suggestion methods influence in developing action quick in facing .

Hypotheses of the Research

· There are difference between the test before and after for two groups. Testing and controlling in special body`s abilities and thrust movement accuracy for the after test.

Human Field

· number of players in AL- Fatat sport club (Baghdad) in facing. 

· time field 19/ 1/2009 – 16/3/2009

· place filed : sword play , hall in College of sport education for girls – Baghdad University .

research steps


The researcher used testing methods because it`s applying to research. The study take (8) players from AL – Fatat sport club (Baghdad for 2008-2009 who chosen in random way and in lot style.


So the test for them do in order to equal them [ height , weight , age and training age]. By testing before and arms force and forced has quickness for legs which made before applying training method. So this method applied according to professional opinion . 


The method continue (8) weeks in three units in week . And after finishing carrying out the methods made the test and treatment done in many means . In order to know the developed test through the training units. 

Conclusion

· The train by changing resistance which applied by number of persons . Leads to body's abilities increased in resistance action which is explosion power highness power and quickness movement in field which reflected by the after test.

· The improvement which appeared special body's abilities  

Recommendations

· The importance of trainers interest by using changing resistance to develop arms and legs muscles.

· Made the same studies to know the other body's abilities that the researcher didn't take it. 
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